



RUTA 4: EL RUGIR DE LOS MOTORES



Desde la Base Primo de Rivera hasta el antiguo aeródromo Barberán y Collar, esta ruta muestra cómo Alcalá fue también un punto clave para la aviación y las unidades paracaidistas. Terrenos de maniobras, hangares y edificios hoy transformados revelan un pasado reciente que todavía vibra bajo la superficie de la ciudad.

ALCALÁ DESCONOCIDA

Bajo el trazado de Alcalá se esconden siglos de estrategias, cuarteles, refugios y formaciones militares que marcaron el destino de la ciudad.

Estas cuatro rutas recuperan fragmentos de esa memoria silenciosa: academias que formaron a la élite del ejército, edificios que cambiaron de propósito según las guerras, refugios que salvaron vidas y espacios donde resonó el rugir de motores y paracaídas.

Alcalá Desconocida te invita a caminar por la ciudad con otros ojos: los ojos de su pasado militar.

¡Descubre las historias que aún laten en sus calles!



DESCUBRE

Alcalá Desconocida

Huellas del pasado militar



Las rutas de esta historia...

RUTA 1:

EL LATIDO MILITAR DE LA CIUDAD ANTIGUA

En estas calles nació la Alcalá militar moderna.

Calle Libreros, Plaza de San Diego y Plaza Cervantes guardan la memoria de regimientos que desfilaron, de ingenieros que formaron escuela y de refugios que protegieron a una ciudad entera. Pasear por esta ruta es escuchar el eco de cascos, botas y sirenas en pleno corazón histórico.



RUTA 2:

LA CIUDAD QUE FORJÓ INGENIEROS Y ARTILLEROS



Entre Colegios, Trinidad y Santa Úrsula se alza la Alcalá intelectual del ejército. En estas calles se levantaron

las academias donde se enseñó cartografía, táctica, artillería e ingeniería. Lugares donde se forjó la élite militar del siglo XIX. Academias, residencias y antiguos conventos reconvertidos fueron laboratorios de ideas, formación y estrategia.

Una ruta que descubre el lado intelectual, técnico y humano de la tradición militar alcalaína.

RUTA 3:

CUANDO LA CIUDAD CONVIRTIÓ LA RESISTENCIA EN IDENTIDAD



En esta ruta descubrirás cómo Alcalá afrontó uno de sus capítulos más intensos. Refugios, hospitales y edificios transformados muestran cómo la ciudad se reorganizó para protegerse y seguir adelante. Un recorrido que mezcla emoción y memoria, donde cada rincón recuerda la fortaleza de sus habitantes.